

SANIDAD LOS FACULTATIVOS CONSIDERAN QUE MENOS PAPELEO Y ACCESO A PRUEBAS PERMITIRÍA ELIMINAR SOBRECOSTES

Los médicos creen que la medida catalana no es solución

Médicos de familia y pacientes, dos visiones completamente opuestas sobre la medida planteada por el Gobierno catalán para que médicos de Atención Primaria ejerzan como especialistas

Susana Jiménez
C-LM

Los médicos de familia consideran que la desburocratización de las consultas y el acceso a pruebas diagnósticas específicas serían suficientes para reducir notablemente los gastos sanitarios. Así lo explica el presidente de la Sociedad Castellano-Manchega de Medicina de Familia y Comunitaria (Scamfyc), José María del Campo, quien defiende que los médicos de familia están capacitados para atender el 95% de los problemas de salud de la población, siendo procedente la derivación a los servicios hospitalarios "sólo en un porcentaje muy reducido de los casos".

Un punto de vista que se encuentra detrás de la medida anunciada por el Gobierno de Cataluña, que hará que los mé-

SCAMFYC

“No se trata de ejercer como especialistas, sino de poder ejercer nuestro trabajo correctamente”

dicos de familia catalanes ejerzan de especialistas en distintas patologías, con el objetivo de desahogar los hospitales y reducir el tiempo que los pacientes pasan en listas de espera.

Para Del Campo "no se trata de ejercer como especialistas, sino de que los médicos de familia podamos ejercer correctamente nuestro trabajo". En este sentido explica que se trata de hacer "lo que realmente tenemos que hacer, resolver los problemas de salud de la población, realizar actividades preventivas y atender al paciente crónico".

Por ello apela al realismo y asegura que no se trata de re-



Los médicos de familia dedican a cuestiones burocráticas un 30% del tiempo de consulta.

clamar más medios materiales ni humanos, puesto que "las plantillas están bien dimensionadas", sino "simplemente de una mejor gestión de la Atención Primaria".

En este sentido, Del Campo recuerda que desde hace tiempo la Scamfyc viene reclamando la desburocratización de las consultas, ya que un 30% del tiempo de ellas son dedicadas a resolver cuestiones burocráticas, como la realización de informes o el recetado de medicamentos prescritos por especialistas hospitalarios.

Estima así que con una gestión eficiente de las consultas y facilitando a los profesionales de Atención Primaria el acceso a pruebas diagnósticas, se podría reducir considerablemente el "inmenso sobre coste" que suponen las necesidades de elevadas plantillas

hospitalarias y el transporte sanitario que conllevan los desplazamientos a estos centros.

Los pacientes

Desde el punto de vista del paciente, esta medida planteada en Cataluña es "intrusismo profesional", puesto que la preparación que los médicos especialistas adquieren durante los cinco años en los que se forman en su especialidad, "no la pueden tener de ningún modo los médicos de cabecera".

Así lo explica la presidenta de 'El Defensor del Paciente', Carmen Flores, para quien la medida planteada por el Gobierno catalán "pone en riesgo al paciente". Por ello considera que todos "deberían negar en rotundo" a que se adopte la medida.

Flores recuerda que los médicos de cabecera se encuentran ya en una situación "de colapso", con una presión asistencial altísima, que con la puesta en práctica de esta medida se verá incrementada aún más. Por ello considera que esta medida, unida a las políticas de recortes, llevan al paciente a una "completa indefensión".

DEFENSOR DEL PACIENTE

La medida planteada "pone en riesgo al paciente" y es "intrusismo profesional"

2 30

Claves para reducir el gasto
■ ■ Desburocratización y acceso pruebas diagnósticas.

Por ciento
■ ■ Tiempo de consulta dedicado a burocracia.

95%

Problemas de salud de la población

■ ■ Pueden ser resueltos por los médicos de familia, sin necesidad de derivar a especialistas hospitalarios.